



# Comunicado de Prensa

## **Desde el lanzamiento de un programa estatal histórico, 900.000 californianos más tienen acceso a agua potable segura y asequible**

*Desde el 2019, la Junta Estatal del Agua ha distribuido más de mil millones de dólares en subvenciones para proyectos de agua potable en comunidades desfavorecidas*

**22 de julio de 2024**

**Contacto:** [Dimitri Stanich](#), Responsable de Comunicación

**PORTERVILLE** – Cinco años después de su lanzamiento, el programa del estado de California para el agua potable del [Fondo Seguro y Asequible para la Equidad y Resiliencia \(SAFER\)](#) ha logrado avances significativos hacia el derecho humano al agua.

En los cinco años desde la creación del programa, la Junta Estatal de Control de los Recursos del Agua ha distribuido **más de mil millones de dólares** en subvenciones a comunidades desfavorecidas – más de dos veces y media la cantidad de subvenciones concedidas en los cinco años anteriores. Desde entonces, el número de personas recibiendo agua de sistemas fallando ha disminuido de 1.6 millones a 700.000 – o sea **900.000 californianos ahora tienen acceso a agua potable segura y asequible**.

“Cuando tomé posesión de mi cargo, 1.6 millones de personas no tenían acceso a agua potable limpia. Estamos a la mitad del programa SAFER, y más de la mitad de estas personas tienen ahora agua potable en sus hogares y escuelas”, dijo el Gobernador de California, Gavin Newsom. “Conectar a 900.000 personas al agua es un gran logro, pero no nos detendremos hasta que cada californiano tenga acceso a este recurso esencial”.

En el 2019 durante su primera semana como Gobernador, Newsom destacó la necesidad de soluciones de agua potable y propuso crear una fuente de financiamiento específica para proyectos de agua potable en comunidades desfavorecidas. Este mismo año, el Gobernador firmó una legislación para establecer el Fondo para Agua Potable Segura y Asequible. El programa SAFER, administrado por la Junta Estatal del Agua, está diseñado no sólo para financiar proyectos, sino también para asociarse con las comunidades para ofrecer infraestructuras sostenibles que garanticen agua potable limpia por décadas.

“El programa SAFER está aportando un profundo cambio a comunidades como Porterville que padecen deficiencias en sus infraestructuras, agravadas por los efectos del cambio climático”, dijo **Yana Garcia, Secretaria de la Protección del Medioambiente de California**. “California fue el primer estado en el país en reconocer el derecho humano al agua. Hoy estamos en camino de hacer realidad este derecho en todo el estado. Cuando nos asociamos con los sistemas de agua, las comunidades y los líderes locales, vemos resultados.»



CALIFORNIA ENVIRONMENTAL PROTECTION AGENCY

STATE WATER RESOURCES CONTROL BOARD

1001 I Street, Sacramento, CA 95814 • Mailing Address: P.O. Box 100, Sacramento, CA 95812-0100 • [www.waterboards.ca.gov](http://www.waterboards.ca.gov)



Esta mañana, la Junta Estatal del Agua y la Agencia para la Protección del Medioambiente de California (CalEPA) se unieron a una serie de socios incluyendo la Ciudad de Porterville, funcionarios oficiales, [miembros del grupo asesor](#), organizaciones locales y miembros de la comunidad en Porterville para compartir y celebrar los logros de los últimos cinco años del programa. La Ciudad de Porterville en el condado de Tulare, es un ejemplo de la realidad de muchas ciudades pequeñas y rurales que se enfrentan a infraestructuras deficientes junto con condiciones meteorológicas extremas y cambio climático.

Desde hace varios años, Porterville, en asociación con el estado, ha liderado los esfuerzos locales para ampliar el acceso al agua potable mediante la consolidación de los sistemas de agua vecinos en su propio sistema mediante la combinación de infraestructura y conocimientos de gestión para lograr soluciones sostenibles para el agua potable segura.

Desde el 2019, el programa SAFER ha proporcionado más de 15 millones de dólares a Porterville, con una subvención adicional de 5,5 millones de dólares en curso, para seis consolidaciones que benefician a más de 900 personas. Tres de estas consolidaciones se han completado. En todo el estado, ha habido 142 consolidaciones que benefician a más de 100,000 personas desde el 2019.

“La ciudad de Porterville es uno de los muchos socios del sistema de agua que ha liderado el avance del estado en los últimos años hacia la realización del Derecho Humano al Agua mediante la adopción de consolidaciones”, dijo **E. Joaquín Esquivel, presidente de la Junta Estatal del Agua**. “Ahora, después de cinco años del programa SAFER, podemos confiar en las relaciones establecidas con socios como Porterville y capitalizar las lecciones que hemos aprendido para lograr soluciones sostenibles de agua potable más rápidamente, especialmente en aquellas comunidades que han luchado más tiempo y donde existe una sólida cooperación”.

La ciudad tiene otras dos consolidaciones en curso y ha recibido 8,1 millones de dólares a través del programa de [Subvenciones Expeditivas de Agua Potable](#) de SAFER el pasado mes de octubre para estos proyectos, que deberían terminarse en el 2026.

“El apoyo del Estado a los proyectos de agua potable de la ciudad siempre ha sido firme, pero en los últimos cinco años se ha hecho más dinámico y eficaz gracias al desarrollo del programa SAFER de la Junta del Agua. Este programa ha proporcionado una base sólida de experiencia, participación pública, financiamiento y cooperación”, dijo **Michael Knight, Subgerente Municipal de la Ciudad de Porterville**. “Como resultado, el programa ha mejorado drásticamente nuestra capacidad para conectar a los residentes con escasos servicios y bajos ingresos con agua potable segura, asegurando un futuro más saludable para nuestra comunidad”.

Para seguir acelerando soluciones sostenibles de agua potable como las de Porterville en el futuro, la Junta Estatal del Agua está considerando la adopción de tres objetivos para el programa SAFER en su Plan de Gastos de Fondos de este año, concentrando su asistencia financiera y apoyo técnico en prioridades clave. Los objetivos propuestos orientan al programa a dedicarse a encontrar soluciones para los sistemas de agua que



# Comunicado de Prensa

han estado fallando desde julio de 2019; asegurar soluciones sostenibles para todos los sistemas que fallan dentro de un promedio de cinco años; y completar 130 consolidaciones adicionales para 2030, entre otros objetivos cuantitativos.

En gran medida, los objetivos pretenden garantizar que los habitantes de las comunidades que no disponen de agua potable segura la reciban; que todas las comunidades sin agua potable segura estén en camino de conseguir soluciones duraderas lo antes posible; y que las comunidades más vulnerables de California realicen una transición para ser resilientes y evitar ciclos de fracaso.

Puede encontrar más información sobre el programa SAFER, incluido el [panel de control SAFER](#) y el [informe de la Evaluación de Necesidades de 2024](#), en el [sitio web](#) de la Junta Estatal del Agua.

Vea la [historia de los últimos cinco años de SAFER](#) en este esquema.

*La misión de la Junta Estatal del Agua es preservar, mejorar y restaurar la calidad de los recursos hídricos y del agua potable de California para la protección del medioambiente, la salud pública y todos los usos beneficiosos, así como garantizar una asignación adecuada de los recursos y un uso eficiente para el beneficio de las generaciones presentes y futuras.*



El Programa SAFER incluye proyectos financiados por el Fondo para Agua Potable Seguro y Asequible, parte de California Climate Investments, una iniciativa a nivel estatal que proporciona miles de millones de dólares de derechos de emisión para reducir los gases a efecto invernadero, reforzar la economía, y mejorar la salud pública y el medioambiente—especialmente en comunidades desfavorecidas.